

Este lunes, diálogo bilateral sobre aranceles

No estoy contento con México ni con Canadá: Trump

● Con designación de terroristas, EU tendrá “todo el poder para erradicar a cárteles”

● En cumbre de extrema derecha, insta a Musk a ser “más agresivo” en los recortes del gobierno

● Admite Tom Homan: detienen a migrantes irregulares que no cometieron delitos

AGENCIAS/P3Y16

“ARANCEL, MI PALABRA FAVORITA”

Trump: no estoy contento con México ni con Canadá

Presume política antimigrante en cónclave de la ultraderecha

DE LA REDACCIÓN

Durante su discurso en la cumbre ultraderechista de la Conferencia Política de Acción Conservadora (CPAC), el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró: “no estoy contento con México ni con Canadá”, tras recordar que hace semanas impuso un arancel de 10 por ciento a todos los bienes provenientes de China porque “están enviando fentanilo a nuestro país a través de México”.

Trump afirmó que había impuesto aranceles de 25 por ciento a todo el acero y aluminio extranjeros y adelantó que pronto implementaría aranceles recíprocos a cualquier país que los cobre a Estados Unidos.

Explicó que el principio de reciprocidad implicaba que “si nos cobran, les cobramos lo mismo”, y destacó que algunos países aplicaban aranceles de 200 por ciento mientras Estados Unidos no imponía nada a cambio. Señaló que esta política haría al país “muy rico” y agregó que su palabra favorita en el diccionario era “arancel”.

El presidente republicano también criticó con dureza la política migratoria y fronteriza de la administración Biden, y afirmó que lo ponía “furioso. No lo puedo soportar”. Por ello, enfatizó que en su primer día en el cargo declaró una emergencia nacional en la frontera sur para frenar lo que calificó de “invasión” y desplegó tropas en servicio activo para “defender la frontera”.

Agregó que también puso fin a la política de “captura y liberación”, restableció el programa Quédate en México y firmó una orden para

terminar con la ciudadanía por derecho de nacimiento para los hijos de migrantes indocumentados bajo el argumento de que la medida no estaba destinada a estos niños, sino a los hijos de esclavos en un “periodo muy difícil en la historia” de Estados Unidos.

Trump también criticó a Biden por enviar a los migrantes irregulares a “hermosos hoteles en Park Avenue, Madison Avenue o la Quinta Avenida en Manhattan”. En cambio, aseguró que en su administración, “ahora tienen un presidente que está sellando su boleto a Guantánamo en un viaje de ida y de regreso a los lugares de donde vinieron”.

En relación con su política de deportación, el magnate destacó que varios países habían aceptado de regreso a sus inmigrantes indocumentados, incluidos Venezuela y

La Jornada

estoy contento con México ni con nada: Trump



POLICIA *



no me estoy comunicando México ni con Canadá

Colombia, y relató cómo envió vuelos cargados de venezolanos “con gente realmente desagradable” de regreso a su país de origen. “Nadie hubiera querido ser el piloto de ninguno de esos aviones”, comentó.

Trump deportó a 37 mil 660 personas durante su primer mes en el cargo, según muestran datos preliminares del Departamento de Seguridad Nacional, mucho menos que el promedio mensual de 57 mil expulsiones y devoluciones en el último año completo de la administración Biden.

Sobre la designación de ocho grupos criminales latinoamericanos como organizaciones terroristas globales, incluidos seis cárteles mexicanos, a quienes calificó como “bandas de asesinos sedientos de sangre”, Trump refirió que su gobierno ahora tendría “todo el poder para erradicarlos”.

Estas declaraciones se dan la víspera de las mesas de diálogo entre representantes de México y Estados Unidos, anunciadas el pasado jueves por el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y que tendrán lugar a partir de mañana, para abordar el tema de los aranceles.

Con información de Reuters



▲ Protesta en Nueva York, ayer, contra las políticas del presidente estadounidense. Foto Afp

